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DESFILE DE MILIONÁRIOS

DE OLHO

Candidato do PP em 
Belém tem patrimônio de 
R$ 15 mi e é o mais rico 

do estado na disputa

MP Eleitoral quer 
impugnação da 

candidatura a vereador 
de Dudu Holanda

Corte tem apenas dois meses para 
analisar o caso que pode resultar 
na cassação

Em quatro cidades do estado, candidatos 
não terão concorrentes

Conheça os prefeitos 
de Alagoas que já estão 
‘eleitos’ antes do pleito
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PRECONCEITUOSO

Aumento de 30% nas 
denúncias em AL 

evidencia esforços 
do governo na 

proteção das vítimas

Segundo a secretária da Semudh, 
crescimento pode ser atribuído à 

reestruturação do serviço no último ano

Beto Torres lidera o ranking dos mais ricos

Ex-deputado enfrenta acusações de 
enriquecimento ilícito e fraude 

Na disputa pela Prefeitura, Rafael Brito lamenta que o adversário 
utilize um vídeo capacitista em campanha

Postagem de JHC ridiculariza pessoas
cegas e recebe repúdio de deficientes

Renan Filho expõe manobra política
e critica gestão improvisada de JHC

Ministro dos Transportes entra de vez na campanha e promete desmascarar 
o atual prefeito de Maceió

APOIO DE PESO

VIOLÊNCIA CONTRA A MULHER



O PT registrou 13 candidatos, incluindo 
os vereadores Dr. Valmir e Teca Nelma que 
vão tentar a reeleição, e ainda o conhecido 
Basile Chistopoulos, que 
já disputou eleição 
proporcional 

e majoritária.
Porém, Marcelo Nascimento, Alê 

Costa e pastor Wellington são as grandes 
novidades do partido na disputa pelo cargo 
de vereador em Maceió.

O primeiro é presidente do PT Maceió, 
1º suplente de vereador pelo 
coletivo TODOS em 2020, 

ativista pelos direitos humanos das pessoas 
LGBTQIAPN+. É assessor do deputado 
federal Paulão. Nas pesquisas está entre os 
três petistas mais lembrados pelo eleitor.

Alê Costa é presidente licenciada do 
Sindicato das assistentes social. Ela já 

ocupou cargos no INCRA, SEADS, 
MDA e na direção da CUT/AL. É 

uma opção para a militância do 
PT e do movimento sindical 
da capital. Dirigentes do 
Sinteal já declararam apoio a 
sua candidatura.

Por fim, o pastor é da 
Igreja Batista do Pinheiro. 
Wellington se filiou ao PT 
recentemente e tem atuação 
em setores do partido e dos 
movimentos sociais. Do 
MST - Movimento dos 
Trabalhadores Rurais sem 
Terra - ganhou declaração de 
apoio a sua candidatura.

A recente postagem do prefeito JHC 
é a mais nova prova de que a gestão 
pública em Maceió se transformou em 
um triste espetáculo de egocentrismo e 
superficialidade. Em vez de enfrentar os 
problemas reais da cidade, JHC preferiu 
investir em uma propaganda que, além de 
decepcionante, é profundamente ofensiva. 
O vídeo postado ridiculariza pessoas 
com deficiência visual, mostrando-as 
tropeçando em suas próprias realizações 
e equipamentos públicos. Esse ato de 
capacitismo não apenas expõe a falta de 
respeito do prefeito, mas também reflete 
uma gestão que parece mais preocupada 

com o engajamento nas redes sociais do 
que com a dignidade e o bem-estar de 
seus cidadãos.

A decisão de JHC de usar o 
capacitismo como uma ferramenta de 
propaganda revela um desdém alarmante 
pela inclusão e pelos direitos das pessoas 
com deficiência. Em vez de adotar 
políticas que promovam a acessibilidade 
e o respeito, o prefeito parece ver sua 
administração como uma eterna criação 
de conteúdo para Instagram. Isso não só 
é uma forma de governar profundamente 
desrespeitosa, mas também uma tentativa 
desesperada de desviar a atenção das 

falhas reais de sua gestão. Como bem 
apontou Rafael Brito, a prática de 

capacitismo é uma marca de 
um tempo passado, onde 

piadas e discriminação 
eram toleradas, mas 
que agora não têm mais 
lugar na sociedade.

A crítica feita 
pelo jornalista Gustavo 

Amorim é igualmente pertinente. Em sua 
análise, ele ressalta como o capacitismo 
perpetuado por JHC marginaliza e exclui 
pessoas com deficiência, uma realidade 
que deveria ser enfrentada com políticas 
inclusivas e respeitosas, e não com piadas 
insensíveis. O comportamento do prefeito 
não apenas ignora as barreiras físicas e 
sociais enfrentadas por essa comunidade, 
mas também contribui para um ambiente 
de marginalização que é inaceitável em 
uma sociedade moderna.

A triste realidade é que JHC 
transformou a gestão de Maceió em 
uma plataforma para autopromoção e 
superficialidade, sacrificando o respeito e 
a inclusão no altar da popularidade nas 
redes sociais. Se Maceió deseja um futuro 
onde a administração pública realmente 
resolve problemas e promove a igualdade, 
a cidade precisa urgentemente de uma 
liderança que encare a governança com 
seriedade e respeito, não como um mero 
palco para um espetáculo de desrespeito e 
preconceito.
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PT tem três candidatos a vereador
que estreiam nesta eleição
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O capacitismo espetaculoso de JHC

C O L U N I S T A S

Voney Malta
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PRECONCEITUOSO

Na disputa pela Prefeitura, Rafael Brito lamenta que o adversário utilize um vídeo capacitista em campanha

Tentando se defender 
das críticas ao modelo de 
gestão adotado nos últimos 
4 anos, o prefeito JHC 
cometeu nesta segunda-feira 
um grave ato de capacitismo 
em suas redes sociais. 
Destilando discriminação 
e preconceito, ele fez uma 
postagem atacando às 
pessoas com deficiência 
visual.

Ao colocar cegos 
tropeçando em suas 
realizações e equipamentos 
públicos, o prefeito atinge 
uma comunidade de cerca 
de 10% da população em 
Maceió. Na disputa pela 
Prefeitura, Rafael Brito 
lamentou que o adversário 
utilize um vídeo capacitista 
para se defender dos erros 
cometidos. “Tem gente que 
se vende como moderno, 
mas que segue com 
piadinhas que fizeram parte 
do passado e que não tem 
mais lugar nos dias de hoje, 
onde devemos enfrentar 
os preconceitos”, afirmou 
Rafael.

“Capacitismo é 
uma prática distorcida é 
muito questionada por 
especialistas, pois leva à 

marginalização e exclusão das pessoas com 
deficiência, afetando sua autoestima e limitando 
suas oportunidades de desenvolvimento pessoal 
e profissional. Espero muito que o prefeito peça 
desculpas e que ele venha debater os verdadeiros 
problemas da cidade e aponte soluções no lugar 
de filtros de instagram”, rebateu Rafael.

Capacitismo é a crença equivocada de que 
pessoas com deficiência são inferiores ou menos 
capazes do que aquelas sem deficiência. A 
postagem do prefeito JHC ridiculariza pessoas 
cegas, colocando-as em cenas constrangedoras 
e que infelizmente fazem parte do seu dia a dia, 
especialmente pela omissão da Prefeitura que 
não cobra e fiscaliza a sinalização de Maceió.

O jornalista Gustavo Amorim, que é pcd 
e milita em defesa, lamentou a postagem no 
instagram do prefeito. Ele comentou que nos 
tempos atuais não é possível imaginar que o 
capacitismo vá ser pauta em uma campanha que 
busca apresentar respostas para os problemas 
da cidade, inclusive, alternativas para inclusão. 
“A gente vê as obras com os nossos corações, 
com os nossos sentidos. As pessoas vendadas, 
batendo nas obras, parece que as pessoas que 
não enxergam não podem sair de casa. Ele está 
sendo muito capacitista”, criticou.

Gustavo lembrou que o preconceito se 
manifesta de diversas formas, desde atitudes e 
comportamentos até barreiras físicas e sociais 
que impedem a plena participação das pessoas 
com deficiência na sociedade. “A gente que é 
deficiente visual pode realizar tudo que a gente 
sonha. Temos ouvidos, tato e sentimentos”, 
acrescentou.

Postagem de JHC ridiculariza pessoas
cegas e recebe repúdio de deficientes

Bolsonaro pode custar caro ao 
atual prefeito nas urnas.

A campanha eleitoral 
em Maceió ganhou 
contornos de tensão com a 
entrada direta do Ministro 
dos Transportes, Renan 
Filho (MDB), na corrida 
pela prefeitura. Em um 
ataque feroz ao prefeito 
João Henrique Caldas 
(JHC), Renan Filho 
denunciou o que chamou 
de “arrumadinho” político, 
acusando o atual gestor 
de articular um esquema 
familiar para favorecer 
sua mãe, Eudócia Caldas 
(PL), com uma vaga no 
Senado Federal. A crítica 
vai direto ao coração da 
chapa adversária, que 
segundo o ministro, trocou 
Rodrigo Cunha do Senado 
por um cargo de vice-
prefeito, numa jogada que 
Renan Filho classificou 
como inédita e imoral.

O ministro não poupou 
esforços para desmontar a 
imagem de JHC, pintando 

Renan Filho expõe manobra política
e critica gestão improvisada de JHC

APOIO DE PESO

Ministro dos Transportes entra de vez na campanha e promete desmascarar o atual prefeito de Maceió

o prefeito como um político que governa de 
maneira improvisada e que não leva a sério as 
necessidades da população de Maceió. Usando 
o programa “Saúde na Tenda” como exemplo, 
Renan Filho foi direto ao ponto, afirmando 
que a saúde pública não pode ser tratada 
como um improviso, mas deve ser levada 
com seriedade em hospitais e unidades de 
saúde. Para ele, a gestão de JHC é um reflexo 
de uma administração despreparada e mais 
preocupada com manobras políticas do que 
com o bem-estar dos maceioenses.

Com a confirmação de sua participação 
na campanha de Rafael Brito (MDB), Renan 
Filho sinaliza que não dará trégua a JHC. 
Em seus discursos, o ministro destaca que o 
candidato do MDB está preparado e possui as 
melhores propostas para transformar Maceió. 
A chegada do ministro na capital alagoana 
nesta semana promete intensificar a campanha, 

com Renan Filho apostando na exposição dos 
erros da atual administração e na apresentação 
de um plano de governo que, segundo ele, 
realmente levará a cidade a sério.

Renan Filho ainda desafiou JHC a encarar 
Rafael Brito em debates públicos, afirmando 
que o atual prefeito precisa ter coragem para 
discutir suas políticas de maneira transparente 
diante dos eleitores. O ministro criticou as 
promessas vazias de JHC e afirmou que o 
povo de Maceió merece propostas concretas 
e não artifícios eleitorais. 
Com as pesquisas internas 
apontando para um cenário de 
disputa acirrada, Renan Filho 
acredita que o apoio de Lula 
e Paulo Dantas fortalecerá 
ainda mais a candidatura 
de Rafael Brito, enquanto 
o alinhamento de JHC com 
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Alagoas registrou um 
aumento nas denúncias de 
violência contra a mulher 
em 2024, com 1.036 
ocorrências registradas até 
julho, representando um 
crescimento de 29,99% em 
relação ao mesmo período 
do ano passado. Esses dados 
fazem parte de um cenário 
nacional em que o Ligue 180, 
dispositivo central na estratégia 
de enfrentamento à violência 
contra a mulher, contabilizou 
84,3 mil denúncias, um 
aumento de 33,5% em 
comparação a 2023.

Segundo a secretária 
de Estado da Mulher e dos 
Direitos Humanos (Semudh), 
Maria José da Silva, esse 
crescimento pode ser atribuído 
à reestruturação do serviço 
no último ano. “Houve um 
período de desmonte durante 
a gestão anterior do Governo 
Federal, mas recentemente 
o Ministério das Mulheres 
inaugurou uma nova central, 
ampliando o número de 
atendentes e facilitando 
o acesso. O 180 é um 
importante instrumento, pois 
ampara a mulher que ainda 
não se sente segura para fazer 
uma denúncia pessoalmente”, 
explicou Maria José.

Entre as denúncias feitas 

Segundo a secretária da Semudh, crescimento pode ser atribuído à reestruturação do serviço no último ano
VIOLÊNCIA CONTRA A MULHER

Aumento de 30% nas denúncias em AL evidencia
esforços do governo na proteção das vítimas

em Alagoas, 663 foram apresentadas pela própria 
vítima e 370 por terceiros, sendo que 493 casos 
ocorreram no ambiente doméstico. A Semudh 
tem investido em campanhas de conscientização 
para incentivar as vítimas a denunciarem. 

“Temos campanhas permanentes como 
‘Deixe Ela Quieta’, ‘Agosto Lilás’ e ‘21 Dias 
de Ativismo’, além do programa ‘Maria da 
Penha – Por Todas Elas’. Nosso objetivo é 
levar informações e esclarecimentos acerca 
das violências e das atribuições da Lei Maria 
da Penha”, destacou Maria José. Ela ressalta, 
porém, que muitas mulheres ainda enfrentam 
barreiras para denunciar, como dependência 
financeira e emocional, além de ameaças.

As estatísticas mostram que o maior 
número de denúncias envolve mulheres negras, 
especialmente aquelas com idades entre 25 e 
29 anos, e que a maioria dos agressores são 
companheiros ou ex-companheiros das vítimas. 
Maria José reforça que a secretaria está atenta às 
necessidades desse grupo específico. 

“O racismo estrutural é um problema 
sistêmico, e a violência contra a mulher negra 
está muitas vezes atrelada a estereótipos que 
a sociedade perpetua. Estamos atuando com 
programas como o ‘Maria da Penha – Por 
Todas Elas’ que aborda o sexismo, o racismo, e a 
violência de gênero nas escolas e comunidades”, 
afirmou.

Além disso, a Semudh prepara a inauguração 
de novas estruturas de apoio, como o 
Complexo de Proteção à Mulher e três Casas 
da Mulher Brasileira. “Esses equipamentos vão 
contribuir ainda mais para a proteção, apoio e 
enfrentamento à violência contra a mulher em 
Alagoas”, concluiu Maria José.

DE OLHO

Ex-deputado enfrenta acusações de enriquecimento ilícito e fraude

MP Eleitoral quer impugnação da
candidatura a vereador de Dudu Holanda

O Ministério Público 
Eleitoral (MPE) solicitou 
a impugnação do registro 
de candidatura de Eduardo 
Antonio Macedo Holanda, 
conhecido como Dudu 
Holanda, ao cargo de 
vereador por Maceió. O 
pedido, protocolado em 
16 de agosto de 2024, 
é fundamentado na 
ausência de condições de 
elegibilidade do candidato, 
que foi condenado por 
improbidade administrativa. 
Segundo o MPE, a 
condenação resultou na 
suspensão dos direitos 
políticos de Holanda.

De acordo com 
o documento oficial, 
a sentença proferida 
pelo juiz Alberto Jorge 
Correia de Barros Lima 
condenou Holanda por 
atos de enriquecimento 
ilícito e dano ao erário, 
previstos nos artigos 9º e 
10 da Lei de Improbidade 

Administrativa. A decisão judicial incluiu a 
suspensão dos direitos políticos de Holanda, 
a devolução de R$ 250,9 mil ao erário e o 
pagamento de R$ 30 mil em indenização por 
dano moral coletivo.

Na época dos fatos, Dudu Holanda, então 
deputado estadual, foi acusado de apropriar-
se indevidamente de recursos públicos por 
meio de ressarcimento de verba indenizatória 
parlamentar. Ele apresentou notas fiscais 
fraudulentas e despesas incompatíveis com 
as atividades parlamentares nos processos 
de prestação de contas. A condenação foi 
confirmada em uma ação civil pública, onde 
Holanda foi responsabilizado por essas práticas 
que resultaram em prejuízos ao patrimônio 
público.

O MPE argumenta que, conforme a Lei 
Complementar nº 64/90, são considerados 
inelegíveis os candidatos condenados por atos 
dolosos que causem lesão ao patrimônio público 
e enriquecimento ilícito. A legislação estabelece 

que, em decisão transitada em julgado ou 
proferida por órgão judicial colegiado, tais 
condenações tornam os indivíduos inelegíveis 
para cargos públicos.

No pedido de impugnação, o MPE, 
representado pela Promotora de Justiça 
Eleitoral, solicitou que Holanda fosse notificado 

para apresentar defesa no 
prazo legal. O órgão também 
requereu a produção de provas, 
incluindo a juntada de certidão 
da ação civil que resultou na 
condenação.



Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) para 
limitar decisões individuais de ministros do 
STF, reforçando a importância do Legislativo em 
manter seu poder sobre as emendas.

O Congresso tem demonstrado uma forte 
resistência a abrir mão das emendas, que além 
de representarem recursos financeiros, são 

ferramentas de poder e prestígio político. Com 
as eleições municipais e para a presidência da 
Câmara e do Senado se aproximando, a disputa 
por essas emendas se intensifica, pois garantem 
aos parlamentares a capacidade de fortalecer suas 
bases e alianças políticas. A proximidade com 
os líderes partidários e a cúpula do Congresso 

Os representantes dos 
Três Poderes chegaram a um 
consenso sobre a manutenção 
das chamadas “emendas PIX”, 
após uma reunião marcada por 
intensas negociações e busca 
por uma solução constitucional. 
A medida surge em resposta à 
decisão do Supremo Tribunal 
Federal (STF), que recentemente 
suspendeu a execução dessas 
emendas impositivas devido à 
falta de transparência e critérios 
claros em sua distribuição. Com 
o acordo, as emendas passarão 
a ser identificadas previamente, 
com prioridade para a conclusão 
de obras inacabadas, e haverá 
uma prestação de contas rigorosa 
ao Tribunal de Contas da União 
(TCU).

A reunião entre os Poderes 
foi motivada pela necessidade 
de ajustar as regras das emendas 
parlamentares, após a decisão do 
ministro Flávio Dino que impôs 
restrições à transferência direta de 
recursos para estados e municípios 
sem a devida apresentação de 
projetos. O presidente da Câmara, 
Arthur Lira, em resposta à 
decisão, enviou uma proposta à 

As eleições municipais de 2024 
em Alagoas trazem um cenário 
notável, com 259 candidatos 
competindo pelas prefeituras dos 
102 municípios do estado. Um 
levantamento revela que, entre 
esses candidatos, 33 declararam 
à Justiça Eleitoral patrimônios 
superiores a R$ 1 milhão. Entre 
eles, três candidatos se destacam 
pelo tamanho de suas fortunas.

O candidato mais rico da 
disputa é Beto Torres (PP), que 
busca a prefeitura de Belém, 
no Agreste alagoano. Torres, 
um pecuarista de sucesso, 
declarou um patrimônio de R$ 
15.253.886,51. Esse montante 
inclui uma ampla gama de bens, 
como imóveis, terrenos e veículos, 
além de investimentos em várias 
cidades do estado, como Maceió 
e Marechal Deodoro. Com um 
histórico de dois mandatos como 
vice-prefeito, Torres almeja 
substituir Paula Santa Rosa (MDB) 
na administração municipal.

Na segunda posição do 
ranking financeiro está Teófilo 
Pereira (PP), atual prefeito de 
Craíbas e candidato à reeleição. 
Pereira registrou um patrimônio 

5
 Reunião entre líderes dos Três Poderes foi realizada após o STF suspender a execução das emendas impositivas

PACTO NAS EMENDAS
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Consenso entre os Poderes garante manutenção 
das ‘emendas PIX’ com maior transparência

DESFILE DE MILIONÁRIOS
Beto Torres lidera o ranking dos mais ricos

Candidato do PP em Belém tem patrimônio de
R$ 15 mi e é o mais rico do estado na disputa

se torna essencial, pois são eles 
que detêm o controle sobre a 
distribuição desses recursos.

Nos municípios, as emendas 
PIX têm um impacto direto, 
permitindo que parlamentares 
direcionem recursos para áreas 
estratégicas, fortalecendo suas 
posições e contribuindo para a 
realização de obras que podem ser 
capitalizadas politicamente. Essa 
dinâmica torna as emendas um 
elemento crucial para o sucesso 
nas próximas eleições municipais, 
oferecendo aos políticos uma 
vantagem significativa em seus 
redutos eleitorais.

A capacidade do Congresso de 
acessar uma parcela significativa 
do orçamento sem a necessidade 
de negociação com o Executivo 
fortalece seu poder de barganha. Ao 
mesmo tempo, o governo federal vê 
sua margem de manobra reduzida, 
precisando atender às crescentes 
demandas dos congressistas para 
garantir a aprovação de seus 
projetos. Este cenário revela o 
delicado equilíbrio de poder entre 
os Poderes, em que as emendas 
parlamentares se consolidam como 
um instrumento decisivo na política 
brasileira.

de R$ 5.873.954,32. Assim como Torres, ele 
também concorre em uma cidade do Agreste 
alagoano, evidenciando a concentração de 
riqueza política na região.

Fechando a lista dos mais abastados 
está Manoel Tenório (PSDB), que concorre 
novamente à prefeitura de Quebrangulo, cidade 
onde já exerceu o cargo em duas gestões anteriores. 
Tenório possui um patrimônio declarado de R$ 
5.212.000,00. A presença desses candidatos com 
elevados patrimônios financeiros intensifica o 
debate sobre a influência da riqueza na política 
local, refletindo um padrão de concentração de 
poder econômico em Alagoas.

VITÓRIA

Conheça os prefeitos de Alagoas
que já estão ‘eleitos’ antes do pleito

Em quatro cidades do estado, candidatos não terão concorrentes

A eleição de 2024 em Alagoas traz 
uma situação curiosa em quatro cidades 
do estado, onde os prefeitos já estão 
“eleitos” antes mesmo do dia 6 de outubro. 
Isso ocorre porque em Branquinha, 
Cacimbinhas, Jaramataia e Mar Vermelho, 
há apenas uma candidatura para o cargo de 
prefeito.

Em Branquinha, o atual prefeito Neno 
Freitas será reeleito. Em Cacimbinhas, 
Vaval Wanderley, primo do atual prefeito 
Hugo Wanderley, assumirá a prefeitura. Em 
Jaramataia, Ricardo Paranhos continuará 
no cargo, e em Mar Vermelho, André 
Almeida também será reeleito.

Esse fenômeno não é inédito em 

Alagoas. Na década de 70, 
em Porto Real do Colégio, 
Edmundo Tojal Donato foi 
candidato único à prefeitura, 
mas, devido à legislação da 
época que exigia 50% mais um 
dos votos válidos, ele acabou 
“perdendo para si mesmo” por 
não alcançar essa margem.

Esses exemplos mostram 
como a dinâmica política local 
pode gerar situações peculiares, 
especialmente em um estado 
com uma história rica em 
eventos políticos marcantes.



Social de Alagoas (Sindprev/
AL). Durante o encontro, que 
aconteceu na sede Secretaria 
do Estado da Saúde (Sesau), 
no bairro de Jaraguá, em 
Maceió, foram tratados temas 
relacionados a melhorias para 
os servidores vinculados à 

pasta. 
Na ocasião, o titular da 

Sesau recebeu as demandas 
apresentadas pelos sindicalistas 
e se comprometeu a atuar para 
implementá-las, com base no 
devido processo legal. Gustavo 
Pontes de Miranda também 

ressaltou, durante o encontro, 
que a gestão estadual da saúde 
sempre está aberta a receber as 
reivindicações dos servidores e 
trabalhar para que os avanços 
sejam alcançados.

“A Sesau, por meio do 
Governo do Estado, vai 
trabalhar para atender a todas as 
solicitações apresentadas pelos 
companheiros do Sindprev. 
Nosso objetivo é trazer mais 
benefícios para os nossos 
servidores. Vamos buscar, de 
maneira legal e responsável, 
alcançar os avanços necessários 
para toda a categoria, seguindo 
a determinação do governador 
Paulo Dantas”, destacou o 
secretário de Estado da Saúde.

Gustavo Pontes de 
Miranda, que também é 
médico ortopedista, ainda 
destacou que a gestão atual da 
saúde de Alagoas está sensível 
às demandas dos servidores.

“Eu já dei muitos plantões 
em hospitais, em emergências, 
e conheço de perto as 
necessidades dos nossos 

Energia renovável, 
geração de emprego e 
fortalecimento industrial 
consciente. A geração 
de energia por fontes 

O secretário de Estado 
da Saúde, médico Gustavo 
Pontes de Miranda, se 
reuniu, nesta terça-feira 
(20), com representantes do 
Sindicato dos Trabalhadores 
da Saúde, Previdência, 
Seguro Social e Assistência 
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Encontro aconteceu na sede da Secretaria do Estado da Saúde (Sesau), no bairro de Jaraguá, em Maceió
SAÚDE
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Secretário de Saúde se reúne com sindicalistas
para tratar sobre melhorias para os servidores

 AL é 3º maior do Nordeste com potencial
de energia elétrica a partir do biogás

Estado conta com recursos naturais e normativas regulatórias responsáveis e inovadoras
ENERGIA RENOVÁVEL

renováveis é motivo de 
orgulho para Alagoas. De 
acordo com a Associação 
Brasileira do Biogás 
(Abiogás), o estado é o 3º com 

maior potencial energético 
no Nordeste, atrás somente 
da Bahia e Pernambuco, 
respectivamente.

De acordo com o 

superintendente de Políticas 
Energéticas da Secretaria de 
Estado do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e 
Serviços (Sedics), Bruno 
Macedo, além da grande 
disponibilidade estadual de 
recursos naturais, o Governo 
de Alagoas tem implementado 
normativas regulatórias 
responsáveis e inovadoras. 
“A exemplo da Lei do Gás, 
cujo aprimoramento permite 
estudos integrados com 
energéticos, podendo usar o 
biogás ou biometano”.

Um projeto da GEF 
Biogás Brasil, em parceria 
com a ABiogás, segundo o 
superintendente, diagnosticou 
uma promissora correlação 
entre produção de biogás, 
investimentos, redução de 
emissões de gases de efeito 
estufa e geração de emprego 
no país.

profissionais da saúde. Sabemos 
que tem muitas demandas que 
precisam da sensibilidade do 
gestor para que consigamos 
alcançar os êxitos”, finalizou o 
titular da pasta.

Respeito
A diretora do Sindprev/

AL, Olga Chagas, ressaltou o 
respeito com o qual o secretário 
Gustavo Pontes de Miranda tem 
tratado a entidade, recebendo 
os sindicalistas e ouvindo as 
reivindicações. “A gente se 
sente muito confortável por 
perceber que a gestão da Sesau 
vem mantendo o diálogo 
com o Sindprev/AL, que é o 
representante dos trabalhadores. 
É uma prova de respeito à 
categoria e demonstra que o 
Governo do Estado está aberto 
para negociar, principalmente 
porque o doutor Gustavo 
[Pontes de Miranda] é da área da 
saúde e tem uma compreensão 
ampla sobre as necessidades 
dos trabalhadores”, frisou a 
sindicalista.

Segundo as estimativas, o 
setor de biogás poderia criar 
até 800 mil novos postos de 
trabalho diretos e indiretos, 
sendo mais de 110 mil para a 
região Nordeste com a previsão 
de 7 mil postos em Alagoas.

O superintendente Bruno 
Macêdo destaca que a Sedics 
tem atuado na coordenação 
de ações para fortalecer a 
produção de energia renovável 
em Alagoas e o impacto 
ambiental, em conjunto com a 
geração de novos empregos em 
economia verde, pode ajudar 
o estado a alavancar a atuação 
em âmbito nacional.

“Existem demonstrações 
nesse sentido com 
empreendimentos instalados 
e em curso para geração de 
energia em aterros sanitários no 
estado, debatidas inclusive no 
Conselho Estadual de Política 
Energética”, pontua Bruno.



por 2 a 1 — e se distanciou do grupo de frente, 
vendo rivais, incluindo o próprio Esmeraldino, se 
aproximarem.

O atacante Aylon destacou a dificuldade que o 
CRB impõe com sua marcação individual, pedindo 
calma e paciência para superar a defesa adversária. 
“Precisamos movimentar bastante e aproveitar o 
momento deles, que não é dos melhores”, avaliou 
o camisa 11, que marcou contra o Mirassol. Aylon 
também mencionou a importância de criar e 
finalizar melhor as oportunidades, uma chave para 
superar o adversário.

Por outro lado, o CRB enfrenta uma seca de 
vitórias que dura sete jogos, o que intensifica a 
pressão sobre o técnico Daniel Paulista, em meio 
à luta contra o rebaixamento. Contudo, o Galo 
da Pajuçara conta com a vantagem de jogar em 
casa, onde tem 72% de aproveitamento em 2024. 
Com um excelente desempenho em Maceió, o 
CRB espera que o apoio da torcida possa ser o 
diferencial para garantir um resultado positivo e 
afastar o fantasma do Z-4.

garantido, como o zagueiro Matheus Santos, 
os meias Brayann e Álvaro, e o atacante 
Robinho.

Além disso, a continuidade do técnico 
Higo Magalhães é uma questão em aberto, 
com uma reunião agendada para esta 
terça-feira que deverá definir seu futuro no 
comando da equipe. A diretoria sinalizou 
interesse em manter o treinador, e a decisão 
final será divulgada após a análise dos detalhes 
da reunião.

A coletiva representa um passo importante 
na construção do time para o próximo 
ano, refletindo o esforço do CSA em não 
apenas manter a estabilidade, mas também 
em buscar novas estratégias para alcançar 
melhores resultados na temporada seguinte. 
A transparência da diretoria com a imprensa 
e torcedores reforça o compromisso do 
clube com um planejamento sólido e bem 
estruturado.

CSA anuncia coletiva para detalhar
balanço de 2024 e planos para 2025

Nesta quarta-feira, 21, o 
Ceará visita o CRB no Estádio 
Rei Pelé, em Maceió, às 20 
horas, para um duelo crucial 
pela 22ª rodada da Série B. O 
confronto promete agitar a 
tabela, reunindo duas equipes 
com objetivos opostos, mas 
que enfrentam situações 
semelhantes em termos de 
desempenho recente. Até agora, 
o CRB leva vantagem com duas 
vitórias e um empate nos três 
confrontos anteriores deste ano.

Com 29 pontos, o 
Alvinegro de Porangabuçu está 
a cinco pontos do G-4 e busca 
interromper a sequência de 
derrotas para retomar o sonho 
do acesso à elite. O Ceará vem 
de duas derrotas seguidas — 
para Goiás e Mirassol, ambas 

Vovô tenta reverter sequência negativa e reentrar na briga pelo G-4; Galo luta contra a ameaça do rebaixamento
BATALHA

PLANEJAMENTO ESTRATÉGICO

Ceará enfrenta CRB em busca
de reabilitação na série B

Asa em movimento Quartas definidas Adeus Neuer
Mesmo após o encerramento das 
atividades do ASA em 2024, vários 
jogadores da equipe continuam ativos 
na temporada. O lateral-esquerdo 
Gabriel, de 23 anos, foi anunciado pelo 
Operário-PR para a sequência da Série 
B. Didira, experiente meia, vai disputar 
a Segunda Divisão do Campeonato 
Alagoano pelo Igaci. O zagueiro Roni 
Lobo acertou com o Atlético-PI, que 
joga a Série B do Piauiense. Rafael 
Sayão já estreou pelo Mineiros, na 
Terceira Divisão de Goiás. Já o atacante 
Keliton está a caminho do Volta 
Redonda para a segunda fase da Série 
C.

Após a dramática classificação nos 
pênaltis contra o Red Bull Bragantino, 
garantindo vaga nas quartas de final da 
Copa Sul-Americana, o técnico Ramón 
Díaz alertou o Corinthians sobre a 
necessidade de mudanças. Apesar da 
vitória no agregado, o desempenho 
irregular preocupa, especialmente 
os dois gols sofridos em casa. Díaz 
destacou a importância de manter a 
concentração por 90 minutos e adotou 
uma postura mais pragmática. Agora, 
o foco se volta para o Campeonato 
Brasileiro, onde o Timão luta para sair 
da zona de rebaixamento, com um 
desafio complicado contra o Fortaleza 
no próximo domingo.

A CBF sorteou os confrontos das quartas 
de final da Copa do Brasil, com destaque 
para o duelo entre São Paulo e Atlético-
MG. Flamengo enfrentará o Bahia, 
Vasco jogará contra o Athletico-PR, e 
o Corinthians pegará o Juventude. As 
partidas ocorrerão em 28 de agosto e 12 
de setembro, com Flamengo, Athletico-
PR, Atlético-MG e Corinthians decidindo 
em casa. O chaveamento até a final prevê 
que o vencedor de Vasco e Athletico-PR 
enfrentará quem passar entre Atlético-MG 
e São Paulo, enquanto Flamengo ou Bahia 
jogará contra o classificado de Corinthians 
e Juventude.

Manuel Neuer, um dos maiores goleiros 
da história do futebol, anunciou sua 
aposentadoria da seleção da Alemanha 
após 15 anos de serviço. Em um vídeo 
emocionante publicado em suas redes 
sociais, Neuer, de 38 anos, expressou sua 
gratidão e o quanto a decisão foi difícil 
para ele. Com 124 partidas e um título de 
Copa do Mundo em 2014 no currículo, 
sua trajetória na Mannschaft é marcada 
por grandes conquistas e momentos 
memoráveis. Sua última competição foi a 
Eurocopa de 2024, onde a Alemanha foi 
eliminada pela Espanha nas quartas de 
final. A despedida marca o fim de uma era 
para a seleção alemã.

Com a permanência 
assegurada na Série C de 
2025 após uma vitória 
suada sobre a Aparecidense, 
o CSA prepara-se para o 
futuro com uma coletiva de 
imprensa marcada para esta 
quarta-feira à tarde, no CT 
Gustavo Paiva. O encontro 
contará com a presença da 
presidente-executiva Mirian 
Monte, além de Luciano 
Lessa, superintendente de 
futebol, Carlos Bonatelli, 
executivo de futebol, e 
Jadson Oliveira, coordenador 
de futebol.

A coletiva será uma 
oportunidade para a diretoria 
azulina fazer um balanço 
detalhado do desempenho 
de 2023 e compartilhar as 
primeiras diretrizes para a 
próxima temporada. Entre os 
tópicos abordados, estarão as 
metas para 2025 e as novas 
adições ao elenco, incluindo 
jogadores que já têm contrato 

Mudança urgente
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Clube prepara o terreno para a próxima temporada com novas contratações e possível manutenção do técnico
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Na próxima sexta-feira, 30 de 
agosto, o Iate Clube Pajussara promete 
proporcionar uma experiência única 
para os amantes da música e da dança 
em Maceió. O evento, promovido por 
Dinho Lopes, contará com a qualidade 
de som, luz e efeitos especiais dos 
renomados Equipamentos Peixe, além da 

diversificação do repertório do VJ James 
B, que promete animar o público com 
uma seleção de clipes das músicas que 
marcaram gerações.

Após essa espetacular viagem 
musical, os presentes ainda poderão 
desfrutar da performance da Time 
Machine, considerada a melhor banda de 

Maceió. O evento acontecerá nas recém-
inauguradas instalações do Iate Clube 
Pajussara, agora considerado a melhor 
casa de eventos do estado, com ambiente 
totalmente reformado, climatizado e 
equipado com segurança e conforto no 
coração de Pajuçara.

Os ingressos para o evento foram um 

sucesso absoluto, com todas as mesas 
vendidas em apenas 15 dias. Portanto, 
prepare sua produção e junte a turma 
animada e caracterizada para uma noite 
memorável, cantando e dançando ao som 
dos maiores sucessos dos anos 60, 70, 80, 
90 e 2000. Para mais informações, entre 
em contato pelo ZAP: 999814018.
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Junte a turma animada e caracterizada para uma noite memorávelMARQUE NA AGENDA!

Iate Clube Pajussara apresenta noite
inesquecível com muita música e diversão
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BRASIL AVANÇA

DEFESA IMPECÁVEL

HAMILTON REFLETE

SILVIO E UFC

A Seleção Brasileira de Vôlei 
Feminino Sub-17 garantiu vaga nas 
quartas de final do Mundial, após 

vencer o Egito por 3 a 1. O próximo 
desafio será contra Taipei Chinês 
nesta quinta-feira, às 18h30, em 

Lima, Peru.

Hugo Souza protagonizou 
uma atuação memorável ao 

defender três pênaltis contra o 
Red Bull Bragantino, garantindo 

a classificação do Corinthians 
para as quartas da CONMEBOL 
Sul-Americana. O feito chamou a 
atenção da imprensa portuguesa, 

que lembrou sua performance 
semelhante pelo Chaves contra o 

Benfica. A impressionante exibição 
na Neo Química Arena solidifica 
ainda mais a reputação do goleiro 

no cenário europeu.

Lewis Hamilton, prestes a se juntar 
à Ferrari em 2025, confessou que 

já pensa na aposentadoria da 
Fórmula 1 e expressou o desejo 
de uma “pausa de verdade” em 

breve. Mesmo em alta, com duas 
vitórias recentes, o heptacampeão 
reconhece o desafio de competir 

aos 39 anos e planeja sua transição 
futura com cautela.

Vitor Belfort homenageou Silvio 
Santos, destacando o pioneirismo 
do apresentador ao transmitir a 

primeira luta do UFC no Brasil em 
2002. Belfort lamentou que Silvio 
não tenha continuado a investir 
no esporte, mas reconheceu sua 

visão ao apostar no MMA em um 
momento em que a modalidade 
ainda era pouco popular no país.

9 

RETORNO AGUARDADO

Michael se despede do Al Hilal e seMichael se despede do Al Hilal e se
prepara para reestreia no Flamengoprepara para reestreia no Flamengo

Mbappé processa PSG e exigeMbappé processa PSG e exige
R$ 330 mi em bônus e saláriosR$ 330 mi em bônus e salários

Kylian Mbappé lançou 
um embate jurídico pesado 
contra o Paris Saint-Germain 
(PSG), seu ex-clube, buscando 
uma quantia substancial de 55 
milhões de euros, equivalente 
a R$ 330 milhões. A demanda 
inclui bônus e salários que, 
segundo o jornal “Le Monde”, 
ainda não foram quitados. O 
processo destaca a crescente 
tensão entre o atacante e sua 
antiga equipe, que já enfrentou 
dificuldades na negociação de 
sua transferência para o Real 
Madrid.

Em agosto de 2023, 

Michael se despediu do Al 
Hilal com um misto de emoção 
e gratidão, antes de retornar 
ao Flamengo. O atacante de 
28 anos, que assinou contrato 
de quatro temporadas com o 
Rubro-Negro, recebeu uma 
calorosa homenagem dos 
colegas de equipe e do técnico 
Jorge Jesus, que elogiou o 
jogador e sugeriu que um 
reencontro no futuro não está 
fora de cogitação. A despedida 
do atacante foi marcada por 

CONFLITO JURÍDICO

Craque francês acirra disputa 
jurídica com ex-clube após 

transferência para o Real Madrid

Atacante se emociona com 
homenagem e pode acelerar volta 
aos gramados devido a lesões no 

elenco rubro-negro

Mbappé teria concordado em 
perdoar uma dívida de quase R$ 
500 milhões para facilitar sua saída 
para o clube espanhol. No entanto, 
a situação se complicou quando o 
PSG exigiu que o compromisso 
fosse formalizado por escrito, o 
que Mbappé recusou. A disputa 
resultou em uma série de atritos, 
e a negociação, que deveria ser 
tranquila, transformou-se em um 
longo impasse.

Os advogados do PSG 
tentaram intervir para resolver a 
questão de forma amigável, mas 
as discussões não avançaram. O 
artilheiro da Copa do Mundo de 

2022 mantém uma postura firme, 
recusando qualquer acordo que 
beneficie Nasser Al-Khelaifi, o 
dono e presidente do Paris Saint-
Germain. A situação permanece 
tensa, refletindo a fricção entre as 
partes envolvidas.

Além da ação direta de Mbappé, 
o caso também atraiu a atenção de 
organismos reguladores, como 
a UEFA e a Federação Francesa 
de Futebol. Ambos estão cientes 
da disputa e podem considerar 
sanções contra o PSG. Entre as 
possíveis penalidades estão um 
transfer ban, que impediria o clube 
de realizar contratações por uma 

uma significativa demonstração 
de afeto e respeito, refletindo seu 
impacto no clube saudita.

Enquanto isso, o Flamengo 
enfrenta uma maratona de partidas 
decisivas e está acelerando a reestreia 
de Michael devido a uma série de 
lesões que afetam jogadores-chave 
como Cebolinha, Arrascaeta, Pedro 
e Gabigol. O clube rubro-negro 
tem compromissos importantes 
pela frente, começando com o 
jogo contra o Bolívar em La Paz na 
próxima quinta-feira (22), seguido 

por uma partida no Brasileirão 
contra o Red Bull Bragantino no 
domingo (25).

Michael não deve ter problemas 
com o ritmo de jogo, já que ele 
participou ativamente da pré-
temporada e manteve-se em forma 
com o Al Hilal, incluindo uma 
recente goleada sobre o Al Nassr, de 
Cristiano Ronaldo. O atacante atuou 
por quase todo o jogo e demonstrou 
estar em excelente condição física, 
o que pode facilitar sua rápida 
adaptação ao retorno ao Flamengo.

janela, e até mesmo um banimento 
de uma edição da Champions 
League, embora esta última seja 
considerada improvável.

Enquanto isso, Mbappé já 
iniciou sua trajetória com o Real 
Madrid, marcando um gol na 
Supercopa Europeia e ajudando 
sua nova equipe a conquistar o 
título. No entanto, a estreia em La 
Liga foi menos brilhante, com um 
empate sem gols na partida contra 
o Mallorca. A disputa judicial 
com o PSG segue como um dos 
principais focos de sua carreira, 
mesmo enquanto busca consolidar 
seu sucesso na Espanha.

Durante sua passagem anterior 
pelo Flamengo, entre 2020 e 
2021, Michael fez 105 aparições 
e marcou 23 gols, contribuindo 
significativamente para a 
conquista de seis títulos, incluindo 
o Campeonato Brasileiro e a 
Recopa Sul-Americana. Com um 
histórico vitorioso e a expectativa 
de um retorno imediato, o atacante 
promete ser um reforço valioso 
para o time carioca nas próximas 
competições.
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